



Coalition de Résistance pour l'Unité Syndicale Étudiante

CAHIER DE POSITIONS DE LA CRUES

DERNIÈRE MISE À JOUR: Mai 2024

Table des matières

1. [Position internes](#)
2. [Position politiques](#)
3. [Position externes](#)

Position Internes

Que la CRUES évite les positions réformiste et adopte une approche explicitement combative dans sa mobilisation contre le système actuel et en reconnaissant la valeur de la diversité des tactiques

(29-30 avril 2023)

Position Politiques

Considérant le manque de service de transport en commun en région hors Montréal/Tioitià:ke, ainsi que la demande urgente des groupes militants municipaux et des personnes habitants dans les différentes régions du soi-disant Québec.

Considérant les coupures importantes déjà subies et annoncées au financement des sociétés de transport collectif urbain, régional et interrégional au soi-disant Québec;

Considérant l'importance de l'accessibilité du transport collectif urbain, régional et interrégional pour la population étudiante et pour la transition écologique;

Considérant la mobilisation sociale sur le sujet, dont la manifestation intersyndicale du personnel des sociétés de transport du 14 novembre 2023

Que la CRUES soutienne la mobilisation pour des investissements majeurs dans le transport collectif urbain, régional et interrégional et invite la population étudiante à y participer. Que la CRUES se positionne en faveur d'un arrêt complet de tous les nouveaux projets d'exploitation des énergies fossiles et la sortie rapide de celles-ci.

Que la CRUES se positionne en faveur d'une protection pour tous les espaces verts urbains.

Que la CRUES se positionne en faveur d'une meilleure accessibilité et fréquence du transport en commun urbain, régional et interrégional.

Que la CRUES se positionne contre le projet du troisième lien et celui de Northvolt, dans le but de financer la gratuité et la fréquence du transport en commun urbain, régional et interrégional accessible tous les personnes habitant sur le territoire du soi-disant Québec.

Que la CRUES s'oppose à toute éventuelle coupure gouvernementale dans le transport en commun urbain, régional et interrégional.

(18-19 novembre 2023)

Considérant que depuis le 7 octobre 2023, les tactiques de bombardements ont menées à plus de 7000 morts dans la bande de Gaza;

Considérant que ces bombardements mènent au massacre disproportionné de femmes et d'enfants, surtout quand ceux-ci visent des hôpitaux comme dans le cas de la frappe contre l'hôpital al-Ahli de Gaza le 17 octobre tuant plus de 500 personnes;

Considérant que 2.2 millions de personnes, la plupart des réfugié.es palestiniennes depuis 1948, sont emprisonnées au sein d'un territoire plus petit que la taille de l'île de Montréal dans la prison à ciel-ouvert de la bande de Gaza, la majorité d'entre eux et elles des enfants en dessous de 18 ans, et sont maintenant privés d'eau, de nourriture et d'électricité par le siège de l'armée israélienne qui contrôle tout ce qui entre et sort par mer, air ou terre dans la bande de Gaza;

Considérant que ces attaques et tactiques de la part d'Israël depuis le 7 octobre, accompagnées de sa rhétorique revanchiste, raciste et coloniale, font craindre à une tentative de génocide contre le peuple palestinien de Gaza;

Que la CRUES soutienne le peuple palestinien dans sa résistance à l'agression coloniale et meurtrière de la part de l'État israélien, son armée, et ses mécènes internationaux comme le Canada, les États-Unis, l'Angleterre et la France.

Que la CRUES donne son soutien moral aux organisations et groupes locaux supportant le peuple palestinien et dénonçant le massacre en cours, tant au niveau universitaire, qu'à l'échelle de Montréal, du soi-disant Québec ou du soi-disant Canada.

Que la CRUES adopte un mandat pro-BDS (Boycott, Désinvestissement et Sanctions) à l'égard de l'État Israéliens et de sa campagne meurtrière de répression et d'occupation de la Palestine.

(18-19 novembre 2023)

Considérant les récentes annonces par la CAQ d'une augmentation des frais de scolarité pour les étudiant.e.s hors province et provenant de l'international;

Que la CRUES se positionne contre l'augmentation de frais de scolarité annoncée par la CAQ et pour la gratuité scolaire;

Que la CRUES dénonce quelconque hausse de frais de scolarité comme une attaque à une éducation publique, gratuite et sans discrimination, la protection de celle-ci étant un de ses principes fondateurs.

Considérant les récentes annonces de la CAQ concernant une augmentation des frais de scolarité pour les étudiants de l'extérieur de la province et les étudiants étrangers;

Que la CRUES prenne position contre l'augmentation des frais de scolarité annoncée par la CAQ et en faveur de la gratuité scolaire;

Que la CRUES dénonce toute augmentation des frais de scolarité comme une attaque contre l'éducation publique gratuite et non discriminatoire, dont la protection est l'un de ses principes fondateurs.

(18-19 novembre 2023)

Soutien de campement pro-palestine

Considérant que depuis le 17 avril 2024, avec l'installation du campement sur le campus de PColumbia University dans la ville de New York contre le génocide des palestiniens et palestiniennes de Gaza par l'État d'apartheid israélien et ses forces d'occupation, le mouvement étudiant international est un morceau crucial de la lutte pour la libération du peuple de Palestine à travers l'édification de campements sur les terrains d'universités à travers le monde

Considérant la construction d'un tel campement sur le campus de l'université McGill à Montréal le 27 avril par la communauté étudiante montréalaise et ses allié.e.s

Considérant le positionnement politique adopté par la CRUES durant son congrès des 18 et 19 novembre 2023 à Rimouski en faveur d'un support à la lutte de la libération du peuple palestinien et de l'arrêt immédiat du génocide envers celui-ci par l'état israélien

Considérant le principe no. 9 des Statuts et Règlements de la CRUES stipulant que celle-ci se positionne " pour une solidarité avec les peuples et nations autochtones du Nord et du Sud, ainsi qu'avec les communautés marginalisées et les communautés racisées, contre toutes formes de colonialisme et d'impérialisme;"

Que la CRUES se positionne politiquement et ouvertement en faveur de cesdits campements sur des campus universitaires à travers le monde qui visent la libération de la Palestine

Que la CRUES offre son support moral, matériel, logistique et financier aux campements érigés sur les campus du soi-disant Québec

(4-5 mai 2024)

Considérant que les logiciels non libres enlèvent toutes libertés de copier, de modifier et de redistribuer un programme par le contrôle et la privation de codes sources affectant ainsi l'autonomie des utilisateurs;

Considérant que l'achat de licences de logiciels propriétaires par toutes institutions d'éducation gaspille des fonds qui pourraient servir à améliorer la qualité de l'enseignement;

Considérant que cet argent se retrouve directement dans les poches de grandes entreprises comme Microsoft ou Google, qui travaillent à établir des monopoles dans leur domaine et à miner la qualité et la compatibilité des logiciels libres;

Considérant que cette utilisation imposée encourage une dépendance envers ces entreprises et contribue à affaiblir le développement des logiciels libres, et conséquemment leur qualité;

Considérant que l'utilisation massive de ces logiciels par les étudiant.es ainsi que pour des formations spécifiques oblige souvent certains ou certaines à acheter ces logiciels ou à les pirater, encourageant ainsi leur prolifération;

Considérant que ces logiciels limitent l'accessibilité aux savoirs et aux connaissances affectant ainsi l'émancipation intellectuelle des utilisateurs;

Que de la CRUES s'oppose à tout achat de licences de logiciels par les institutions d'éducation et à toutes obligations d'achat de ces logiciels aux étudiant.es;

Que la CRUES supporte toutes pressions concrètes pour que des alternatives libres soit implantées de manière absolue dans ces institutions;

Que tous documents partagés par la CRUES soient rédigés et conçus à partir de logiciels libres de droit dans la mesure où il existe une alternative crédible et fonctionnelle fournie par le monde du logiciel libre;

Que la CRUES se positionne, de manière générale, en faveur du développement du logiciel libre dans une perspective de démocratisation de l'informatique, ainsi qu'en défaveur de toute forme de développement du logiciel propriétaire.

(4-5 mai 2024)

Position Externes

Considérant la montée de haine envers la communauté 2SLGBTQIA+ et plus particulièrement les personnes trans;

Considérant les événements récents dans un club 2SLGBTQIA+ impliquant de l'intimidation extérieure auprès d'étudiant.e.s;

Considérant les manifestations récentes faisant promotion de l'obstruction à l'apprentissage et à la liberté des jeunes quant à leur identité de genre;

Considérant que les personnes de ces communautés se font retirer leurs droits dans certains pays proches du nôtre;

Que la CRUES soutienne les luttes et les mouvements Queer.

(18-19 novembre 2023)

Considérant que la qualité des services de santé et des services sociaux, des cégeps, des garderies et autres institutions impacte directement tous les étudiant.es;

Considérant les conditions de travail intenses, le mauvais état mental des travailleurs et travailleuses et des augmentations de salaire insuffisantes qui ne tiennent pas compte de l'inflation;

Considérant la diminution de la qualité des services offerts dans nos établissements d'enseignement;

Considérant les intérêts communs partagés entre étudiant.es et travailleur.ses, les unissant davantage en tant qu'allié.es;

Considérant l'importance des ralentissements du travail et des grèves comme moyen efficace de lutter économiquement pour la justice, l'accessibilité et la qualité de l'éducation au niveau postsecondaire;

Que la CRUES adopte un mandat de soutien au Front commun, à la FIQ et la FAE.

(18-19 novembre 2023)

Considérant l'historique des relations entre les regroupements d'associations combattives et les fédérations étudiantes;

Considérant l'article 2 de ses statuts et règlements, "la CRUES est une organisation syndicale combattive";

Que la CRUES ne participe en aucun cas aux instances officielles des fédérations étudiantes (notamment l'UEQ et la FECQ).

Que les contacts de l'équipe de la CRUES avec les fédérations s'effectuent d'une façon qui assure sa redevabilité envers les associations membres de la CRUES.

Que les associations membres soient informées de tout contact de l'équipe de la CRUES avec les fédérations dans un esprit de transparence, que les contacts avec les fédérations étudiantes soient maintenus au minimum.

Que ces contacts soient fait de façon cordiale.

Que la CRUES privilégie son propre matériel d'information plutôt que celui des fédérations étudiantes lorsque celles-ci mènent une campagne sur un même enjeu que la CRUES.

(18-19 novembre 2023)

CONSIDÉRANT l'historique de trahison des fédérations étudiantes à l'égard des factions plus revendicatrices et combattives du mouvement étudiant ;

CONSIDÉRANT que ces trahisons ont trop souvent pris la forme de récupération des campagnes communes et de signatures d'entente avec le gouvernement qui ont exclu ces dites factions ;

CONSIDÉRANT les pratiques concertationnistes, corporatistes et lobbyistes des fédérations étudiantes telles que la FECQ et l'UEQ;

CONSIDÉRANT que les pratiques organisationnelles des fédérations vont à l'encontre des principes de démocratie directe de la CRUES, puisqu'elles se basent sur logiques de représentation du haut vers le bas, et non du bas vers le haut ;

QUE la CRUES soit méfiante à l'égard de la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et de l'Union étudiante du Québec (UEQ), ainsi que toutes leurs prochaines appellations.

(4-5 mai 2024)

Considérant que la Tendances Marxiste Internationale (TMI) , dont le Parti Communiste Révolutionnaire est le chapitre canadien, a donné lieu à des scandales tels que des agressions sexuelles en groupe, des cover-up d'agressions et d'abus;

Considérant que cette organisation continue de mettre le blâme sur les victimes de comportements, dynamiques et événements déplacés plutôt que de travailler à remédier leur culture interne problématique;

Considérant les nombreuses allégations de misogynie et transphobie établies à leur égard;

Considérant que, lorsque confrontée à celles-ci, l'organisation n'a fait que réprouber quelques acteurs problématiques et remettre en doute les vécus et ressentis entre autres d'une personne trans anciennement membre;

Considérant la réponse odieuse publiée par la TMI qui condamne la prise de parole des survivant-e-s comme une attaque politique;

Considérant que cette organisation se méfie de l'intersectionnalité en raison de sa supposée similarité avec les idéologies de droite;

Considérant qu'ils ont tendance à s'appropriier les luttes afin d'obtenir de l'attention médiatique;

Considérant que sa vision de la lutte pour la Palestine implique une libération du peuple palestinien par la classe ouvrière israélienne, et ne croit donc pas au mouvement BDS (Boycott, Divest and Sanction), et qu'elle profite monétairement de la vente de leur matériel associés à cette cause;

Considérant que de telles actions et positions contreviennent aux mandats de soutiens à la Palestine de la CRUES;

QUE la CRUES se méfie ultérieurement et indéfiniment du Parti Communiste Révolutionnaire, aussi connu comme Révolution Communiste, (Fightback- La Riposte Socialiste), et officiellement comme la section canadienne de la Tendence Marxiste Internationale;

QUE la CRUES soit interdite de collaborer, s'associer et fournir des services au PCR, ainsi que toutes ses prochaines appellations.

(4-5 mai 2024)